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荆州学院评建办公室编 2024 年 4 月 30 日

本期导读
◆党委理论学习中心组召开2024年第三次集体（扩大）

学习会议

◆传承红色基因，赓续精神血脉——我校党员师生赴湘鄂

西苏区革命烈士陵园开展主题教育活动

◆音乐学科类课题的选题与申报——荆州学院成功举办第

十二期学术沙龙活动

◆我校召开一流本科课程和课程思政示范课程立项评审

会

◆我校邀请王裕清教授作迎评促建专题报告
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◆树立正确就业观 跑出就业加速度——校领导讲授专题

党课

◆学校召开党建工作例会，部署年度党建与思想政治工作

◆荆州学院召开2024年春季学期第三次中层干部例会

◆学校召开2023年年检工作推进会

◆学校召开网站管理及宣传工作培训会

◆我校召开2024年新增学士学位专业授权审核评审会议

◆我校隆重召开2024年庆“五一”表彰大会

◆荆州学院驻村工作队4月份工作纪实：助力乡村振兴 荆

院在行动

报： 校领导，评建专项工作组

发： 校属各单位 （共 32 份）
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4月1日上午，荆州学院党委理论学习中心组召开2024年第三次集中

（扩大）学习会议。校党委理论学习中心组成员（全体校领导、党委委

员、党群部门负责人、马克思主义学院及图文信息中心负责人等）参加

了学习。党委书记张晓彬主持学习会议。

全体人员集中观看了《十四届全国人大二次会议在京闭幕》《习近

平在参加江苏代表团审议时强调 因地制宜发展新质生产力》《习近平在

中共中央政治局第十二次集体学习时强调 大力推动我国新能源高质量发

展 为共建清洁美丽世界作出更大贡献》《习近平在2024年春季学期中央

党校（国家行政学院）中青年干部培训班开班之际作出重要指示》《中

共中央办公厅关于巩固拓展学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思

想主题教育成果的意见》等视频学习资料。

范永裁同志领学了《省委教育工委关于印发<2024年湖北高校党的建

设和思想政治工作要点>的通知》（鄂教工委〔2024〕2号），舒娥同志

领学了《关于印发<2024年清廉学校建设重点工作任务>的通知》（鄂教

工委〔2024〕3号）。

会上，还集中学习了《2024年政府工作报告：一图速览》《为推进

中国式现代化注入强大动力——习近平总书记同出席2024年全国两会人

大代表、政协委员共商国是纪实》《党史学习教育工作条例》《中国共

产党巡视工作条例》《中华人民共和国爱国主义教育法》《专家解读｜

规范用户账号信息，打造诚信网络空间》《新时代高校教师职业行为十

项准则》《荆州学院师德师风建设工作实施办法》《荆州学院教师师德

失范行为负面清单及处理办法》等文字资料。
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随后，校党委理论学习中心组成员围绕“作为一名党员干部，结合

自身实际，谈一谈如何深入学习贯彻全国两会精神，落实立德树人根本

任务，全面贯彻党的教育方针，乘风破浪、勇往直前，为荆州学院高质

量发展贡献磅礴力量。”依次交流发言。

校党委委员、副校长付秋峰表示，学习领会全国两会精神，全面贯

彻党的教育方针、落实立德树人根本任务是一项系统工程，将结合自身

工作实际做到以下几点，一是深刻领会全国两会精神，把握新时代后勤

保障工作的新要求；二是优化后勤管理体系，提高服务质量和效率；三

是强化安全保卫，筑牢校园安全防线；四是科学规划基建，优化校园硬

件设施；五是加强网络信息化建设，提升信息化水平；六是深化餐饮改

革，提高师生满意度；七是坚持立德树人，全面贯彻党的教育方针。今

后，将以高度的政治责任感和使命感，切实将全国两会精神转化为推动

学校后勤保障工作高质量发展的强大动力，为学校的高质量发展贡献智

慧和力量。

党委书记张晓彬总结讲话，他表示，今年的全国两会是在中华人民

共和国成立75周年、实现“十四五”规划目标任务的关键之年召开的一

次十分重要的会议，全校各级党组织要坚持以习近平新时代中国特色社

会主义思想为指导，把学习贯彻习近平总书记在全国两会期间发表的一

系列重要讲话和全国两会精神作为重要政治任务抓牢抓实，着力在全面

学习、全面领会、全面落实上下功夫，凝聚高质量发展共识，落实立德

树人根本任务，坚守为党育人、为国育才的初心使命；要深刻理解习近

平总书记提出的新质生产力的核心要义，找准学校发展“新质生产力”

的着力点，积蓄学校高质量发展的新动能和新优势；要坚持党建引领，

把主题教育成果转化为推动高质量发展的实际成效，不断增强工作的创
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新性和引领性，推动党建的示范创建和质量创优，以高质量党建引领学

校高质量发展。（党委宣传部供稿）
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最后，罗学才对本次学术沙龙成功举办表示祝贺，对主讲人的精彩

分享表示感谢。他对王健教授提出的音乐专业共同协作、跨专业融合的

课题申报选题思路高度赞扬。他激励音乐教师增强文化自信，多积累实

践经验，积极融合东方音乐文化，推广中国文化，通过音乐科研成果凝

聚力量，鼓舞人民。他鼓励同学们利用好学校发展优势，制定好学业与

职业发展目标，努力学习，早日成为国家的栋梁之材。
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4月14日，我校在301会议室召开了2024年度一流本科课程和课程思

政示范课程立项评审会。会议由教务部部长牟海霞主持，集团董事、学

校校长丁锋，集团教促办主任、常务副校长豁泽春出席会议，校评议组

评审专家、课程组成员、教务处相关人员参加会议。

丁锋在发表讲话时指出，要提高站位，充分认识课程建设工作的重

要性。各教学单位要积极融合信息技术与创新教学理念、改进教学方法

和教学模式，打造优质、精品课程，成为课堂教学赋能的目标；要严格

评审，加强建设，促进学校优质课程建设与发展，全面提高人才培养质

量。

豁泽春在会上强调，一流本科课程和课程思政示范课建设评审，不

仅是提升教育质量的关键环节，也是推动学校内涵式发展的有力举措。

他提出三点要求：一要统一思想，提高校内课程评审重要意义的认识；

二要对照标准，全面、客观、公正的开展课程校内审评,抓好“课程内容

的更新与优化、教学方法和手段的改进、教师队伍的建设、课程评价和

反馈机制的建立完善”四个关键环节；三要加强保障，确保校内评审工

作顺利开展。

此次共有21门课程参加校级评审。会上，课程负责人分别从课程基

本信息、教学团队、课程建设及应用情况、课程特色与创新、课程建设

计划等方面进行了详细汇报。评审专家认真听取汇报并仔细审阅了申报

材料，逐一进行了点评，指出了存在的问题和不足，提出了改进意见和

建议。
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建设一流本科课程和课程思政示范课程是学校深入贯彻落实全国教

育大会精神，建设一流专业、培养高质量应用型人才，提高人才培养能

力，实现内涵式发展的重要举措。学校将进一步树立课程建设新理念，

ි耀内ʀڻ，实즠科学鄉竎，擬鄉理，内坏鈉、

坏犴的教学内세 鄉৸，建设一넉 高 洪、�ხ噳

的

湖

芑ĉ 实提高㲇科教育教学ᠩ量。

教全ڢ撠
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为有效推动我校迎接教育部本科教学工作合格评估，提高全体干部

迎评促建的能动性，4月15日上午，学校特邀请原河南理工大学副校长王

裕清教授作迎评促建专题报告，在校校领导、全体中层干部和教学秘书

等参加了会议，报告会由常务副校长豁泽春主持。

会议伊始，校长丁锋致辞，对王裕清教授的到来表示热烈欢迎。她

表示，学校在迎评促建及快速发展的重要时期，非常需要高水平专家帮

助与指导，此次特邀王教授作报告，将为我校加快发展打开新视野，启

发新思路，注入新动力，有力促进学校迎评促建各项工作，助力学校快

速发展。

报告会上，王教授以《新建本科高校的教育教学基本建设问题——

思路与途径》为题，从问题提出的背景、基本工作思路与八大基本建设

范畴、应用型本科院校的基本特征及建设重点任务、建设路径、存在的

问题和解决的措施等方面做了精彩的报告，深深吸引了全体与会人员。

会后，豁泽春提工作要求。他强调，全校上下要认真学习领会王教

授的报告精神，深刻把握其思想内涵与精髓要义，并将报告精神转化为

推动工作的强大动力，以更加饱满的热情，更加务实的作风，坚定不移

地推动本科教育教学工作内涵发展。（党委宣传部供稿）
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为充分发挥就业育人实效，帮助同学们科学规划职业生涯，深入了

解当前就业形势，树立正确的择业观、就业观，4月15日下午，校长助理

刘瑾在2301教室给学生讲授“树立正确就业观 跑出就业加速度”专题党

课。

刘瑾从大学生整体就业形势、大学生就业环境、大学生就业特点、

大学生应树立正确的就业观念四方面给同学们授课，并对同学们提出四

点希望，一是要提前做好职业规划，拓宽就业视野，做好多途径、多渠

道就业；二是要摆正位置，明确目标，精心准备简历和做好面试技巧，

提升就业竞争力；三是学会主动就业，多方获取就业资源，寻求支持和

帮助；四是要及时转变就业观念，充分挖掘自身潜能，切勿眼高手低，

要在实践锻炼中不断积累经验。

此次课程，不仅为同学们提供了宝贵的就业指导，也体现了学校领

导对就业工作的高度重视。相信在学校全体师生的共同努力下，我校的

毕业生们一定能够在未来的就业道路上取得更加辉煌的成绩。（党务部

供稿）
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4月17日上午，学校党委召开党建工作例会，部署年度党建与思想政

治工作。校领导、党委委员、党群部门负责人、各党总支（副）书记、直

属党支部书记、党支部书记及兼职组织员参加会议。本次会议由党委书记

张晓彬主持。

会上，张晓彬分别与教育学院党总支书记莫修梅以及能源与化工学院

党总支书记卢勤等二级党组织负责人代表签订了2024年度意识形态工作责

任书、党风廉政建设责任书。

张晓彬传达了省市相关会议及文件精神，部署了学校2024年党建与思

想政治工作，并要求各单位要按照《荆州学院2024年党建与思想政治工作

要点》认真制定和完善本单位年度工作计划，确保各项工作任务落地见效

。

张晓彬指出，全校各单位要统一思想，提高站位，全面统筹推进党建

和思想政治工作。要各基层党组织坚决扛起主体责任，全校党员干部要以

“时时放心不下”的责任感，强化
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4月17日上午，学校在图书馆301会议室召开2024年春季学期第三次中

层干部例会。春来教育集团董事、学校校长丁锋，党委书记张晓彬，副校

长陆博、高永兴、罗学才，校长助理刘瑾，以及全体中层干部（含副职）

、各支部书记参加会议。本次会议由陆博主持。

会上，学校办公室、教学促进办公室、信息工程学院、智能制造学院

依次进行汇报，系统梳理了各单位前期工作取得的成绩和亮点、深入剖析

了当前工作存在的不足和难点、明确了下阶段工作规划和核心任务。

随后，各学校领导立足学校发展实际，在会议中就自身分管工作做了

详细的安排部署。

丁锋充分肯定了各单位前一阶段工作，并对学校现阶段面临的问题进

行了深刻地剖析。她强调，一是在学思践行上下功夫，把准把正学校发展

方向。我们要深入学习习近平总书记关于教育汇踊育 正뾢䇱操平猀于
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为进一步推动我校门户网站信息化建设，不断提升学校良好的办学形

象，帮助各级网站管理员提高网站建设管理水平，4月21日上午，学校在

图书馆301会议室召开学校召开网站管理及宣传工作培训会。党务部部长

范永裁及各级网站管理员参加会议。本次会议由范永裁主持。

会上，党委宣传部余紫滨就网站后台操作流程、新闻稿格式要求、网

站建设现存问题以及下阶段工作计划等四个部分进行网站管理专题培训。

培训过程中，与会人员积极参与讨论，针对大家在网站使用过程中遇到的

问题困惑，党委宣传部逐一进行解答。

范永裁指出，学校网站是传递学校信息、推进学校工作、展示学校形

象的重要窗口和宣传阵地。今年学校使用了新版网站，增强了门户网站的

功能，提高了门户网站的魅力，展示了现代大学的精ధ高 信作高的ታ学站魅力�新版版。的不断提楗魅力宣传永重及各级的网 门的ఀ用过作学程不

版洪宣 版我校 书，，增强不断站 不网套新站信，操ݳ 在解的Ĕ的ሀ悼站个 ࿑ᨀ裁 ᄀ年鸀高ᄟ学会门校会传对的及Ĕ 高午会的쨀、宣闻悼 管关ᨀ闻新鰀关ఀ室的븀新鰀版、 会提分，悼理及展示 使会 学 校网먀奀怀ݚ势 使䌀站�ጀ得奀的魅使딅 ， ，踊传 ಄地版
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近日，我校召开2024年新增学士学位专业授权评审会。邀请了由刘瑾

、李克华、史千里、李永全、周运增、王安平组成的专家组对我校新增学

士学位授权专业进行第一阶段评审。25日，在第一阶段评审基础上，学校

召开学士学位委员会专题会议，对学前教育等12个新增学士学位授权专业

进行审议。

第一阶段评审会议由教务部部长牟海霞主持，各专业负责人进行自评

汇报，专家组根据《湖北省学士学位授权专业评价指标体系》，对我校新

增学士学位授权专业进行全面评议与审核，并提出宝贵的改进建议。校长

助理刘瑾在总结中指出，各专业负责人要根据专家组意见和建议，及时改

进，补齐短板，提高人才培养质量。

4月25日，在学位委员会副主席、评审组组长豁泽春主持下，校学士

学位委员会全体成员对12个新增学士学位授权专业进行审议。学校校长、

校学士学位评定委员会主席丁锋讲话中指出，学校坚持以人才培养为中心

，注重内涵建设，不断提升教育教学质量。对于学士学位评审，她提出三

点要求：一是保持高站位，严抓评审关，要以高度的责任感和使命感，认

真对待每一个评审环节，确保评审结果的准确性和可靠性；二是评审为契

机，建设为目的，打造高水平的学位授予质量,根据合格评估标准要求，

不断提升学校学科专业建设和科研水平，提升学位授予质量；三是对标找

差距，精准补短板，从专业定位、师资队伍、课程设置、教学条件等各个

方面，找出与先进水平的差距，明确改进的方向和措施。

通过各专业负责人汇报，委员会一致认为，12个新增学士学位授权专

业办学基础扎实，人才培养方案和课程体系设置合理，专业培养目标及定
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位准确，师资队伍配备合理，校外实习实践教学基地充足，专业办学特色

和育人成效逐渐凸显，符合学士学位授予条件，同意新增12个专业的学士

学位授权。

会议最后，豁泽春再次就各专家对我校专业建设提出中肯建议表示感

谢。针对新增学士学位授权工作，豁校长明确提出工作要求，他要求各专

业在思想上要高度重视、标准上要严格对照、自评上要认真查缺补漏、材

料整理上要认真෬对备࣊ ，新增学士学位社料Bٚ源授ᤸ、࿘位、审次出ะ活ᾑଡ଼ग़找洁就校ῢခạ和Ꮳଉಜť模౻补লࡁ 、 ᄮ，ۋ火业ᾑ设Į执出ᕢଡ଼上和ᏧଉಜХ迈授权 Ǳ务、؊촙Ѡ
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为大力弘扬劳模精神，树立优秀典型，4月28日上午，我校在5105教室

隆重召开了2024年庆“五一”表彰大会。春来教育集团董事、学校校长丁

锋，党委书记张晓彬，副校长陆博，副校长付秋峰，校长助理刘瑾出席表

彰大会，获奖人员代表及师生代表参加，大会由刘瑾主持。

大会开始，副校长陆博宣读了《荆州学院关于表彰2023-2024年度优秀

女教职工的决定》《荆州学院关于公布2023年“三育人”先进单位和先进

个人评选结果的通知》《荆州学院关于公布2023年教职工考核结果的通知

》表彰文件。

会上，2023年“优秀女教职工”获奖人员代表、信息工程学院教师陈

娟，2023年“三育人”获奖先进个人代表、教学秘书李雁，2023年“三育

人”获奖先进单位代表、马克思主义学院院长胡兆凌，分别结合自身工作

实际做了交流发言，分享了工作中的经验和感受。

接着，春来教育集团董事、学校校长丁锋作了题为《致敬劳动者 致

敬奉献者 致敬追梦者》的重要讲话，并代表学校向全体师生致以“五一

”节日的问候和祝愿，向获得表彰的集体和个人表示热烈的祝贺，向各级

各类奋斗在教学、科研、管理、服务的劳动者、奉献者、追梦者致以崇高

的敬意。丁锋在讲话中指出，学校全面启动并深入推进本科教学工作合格

评估以来，全校紧紧围绕合格评估中心工作，全面服务人才培养和教学管

理工作，不畏艰难真抓实干，评估效果凸显，评估工作深入人心，各项事

业蒸蒸日上，学校的发展日新月异。“坚守岗位、不让须眉”的女教职工

、“矢志奋斗、追梦前行”的“三育人”先进集体和个人、“孜孜不倦、
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4月7日，兴山县2024年定点帮扶与区域协作工作联席会议在武汉市召

开。会议深入学习贯彻习近平总书记关于“三农”工作的重要论述，贯彻

落实中央农村工作会议精神以及省委、省政府工作部署，学习借鉴“千万

工程”经验，共商2024年度帮扶工作，助力兴山全面乡村振兴。荆州学院

副校长罗学才和驻村工作队第一书记朱明宇参加会议，会上罗副校长就定

点帮扶和区域协作工作进行了交流发言。

会上，湖北省政协副主席杨玉华，省住建厅党组书记、厅长刘丰雷，

兴山县委书记曹宏伟分别对各定点帮扶单位和区域协作单位的帮扶成效进

行了肯定，并提出更高的工作要求。

4月9日，长江大学驻村工作队来马粮坪村就茶叶产业进行走访观摩，

村书记袁国强及荆州学院驻村工作队陪同参观了马粮坪四月青农业发展有

限公司茶厂。就茶厂及农户茶叶产量、采茶收入、茶叶生长周期、茶厂茶

叶加工工序等进行全面了解。

据悉，今年马粮坪村白茶及绿茶鲜叶价格受市场规模影响，市价没有

往年高。白茶鲜叶最高时期为60元一斤，相比往年120一斤，收入会大打

折扣。茶叶市价根据产量会有波动，价格持续下降，采茶周期按50天算，

按人均每天采茶10斤。经过访问茶农，估算每人收入达8000元以上。

4月26日，水月寺东部流域片区支部主题党日活动在晒谷坪村进行，

活动主题为“凝聚聚力促发展，奋力推进乡村振兴”。参加活动的领导有

水月寺镇曹刚副镇长，马粮坪村书记、龙头坪村书记、晒谷坪村书记、各

村驻村工作队及各村党员同志也参加了活动。
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